

E 6

Antragsteller: Juso Unterbezirk Gießen

Weiterleitung an: Juso-Landeskonferenz, Landesparteitag SPD Hessen,
Bundesparteitag der SPD

Die Bezirkskonferenz möge beschließen:

Anspruch auf BAföG im Master-Studium

Der Juso Unterbezirk Giessen fordert einen Anspruch auf BAföG während des Masterstudiums. Momentan haben Studierende eines Masterstudiengangs keinen Anspruch auf Ausbildungsförderung, da der Master als zweite Berufliche Ausbildung gesehen wird. BAföG darf nur innerhalb der ersten Berufsausbildung oder Studium bezogen werden. Somit derzeit nicht verfügbar für Master-Studierende.

Begründung:

Wir sehen diesen Umstand nicht als tragbar und gerechtfertigt an, da der Master von Seiten der Wirtschaft und den Arbeitgebern meist vorausgesetzt wird und somit der alleinige Bachelor-Abschluss keine ausreichenden und zufrieden stellenden Berufsaussichten bietet. Somit werden die Studierenden indirekt gezwungen, nach dem Bachelor einen vertiefenden und spezialisierenden Master anzuschließen. Ohne finanzielle Unterstützung ist dies jedoch für die meisten nicht finanzierbar und somit unmöglich. Wir Jusos sehen es allerdings als notwendig an, dass möglichst viele Bachelor-Absolventen nach dem Abschluss die Möglichkeiten haben, einen Master zu erwerben und sehen deshalb einen Anspruch auf BAföG in diesem Falle als unabdingbar an! Da wir den Master als Teil der akademischen Ausbildung an den Hochschulen sehen, fordern wir auch aus diesem Grund eine Gleichbehandlung mit dem Bachelor-Studium.